

PERIÓDICO:  
5 Centavos

# LA PROTESTA

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1837

Unión Telefónica: 0478 B. Orden

PORTE  
PAGO

## La ofensiva del lodo

Pocas veces ofreció nuestro campo un espectáculo tan repugnante. Se han abierto de par en par las espaldas de las bajas pasiones. Se ha concitado el odio, el rencor y la impotencia para, en un empuje de avalancha, cubrir con lodo los últimos reductos de la dignidad anarquista.

No se repara en nada para esa puja de epítetos injuriosos, de premeditadas mentiras, de inconcebibles calumnias. Hay que provocar la crisis a toda costa, aunque el turbión arrastre a hombres e instituciones al abismo y a la propaganda de las ideas se mezcle con la reyerta de los grupos disociales y con las ocultas maniobras de los agentes del capitalismo.

La falta de responsabilidad, la quebra de valores éticos, la ausencia del espíritu de beligerancia en compañeros capaces de contener esa avalancha de cieno, nos conduce a situaciones caóticas que día a día se complican y agravan. En la reyerta que se promueve en los grupos personalistas, lo que menos interesa es el porvenir de la propaganda anarquista, y el peligro que corre nuestro movimiento en esta hora crítica. Las oposiciones no plantean problemas de ideas, aun cuando se proclaman a sí mismas depositarias de la pureza del ideal que arrastran por el poder; se inspiran en un propósito de competencia, de hombre a hombre, y apuritan todos los recursos tortuosos y desleales para provocar la caída de los que señalan como responsables de sus propias inconsecuencias.

Si no poseen esos hombres noción de la responsabilidad, si no comprenden el mal que hacen con su propaganda desmoralizadora, si no pueden frenar sus malas pasiones en momentos en que la cordura debería servir de norma colectiva para sortear los escollos que impiden la marcha del anarquismo, difícilmente llegarán a transigir en la lucha absurda que mantienen. Esa falta de noción de responsabilidad determina la impunidad con que ofenden, atacan y calumnian. Y su mejor arma está en la indiferencia con que los compañeros toleran sus insultos y se someten a sus imposiciones.

El proceso de descomposición y de desmoralización es demasiado largo para que atribuyamos al último escándalo el origen de la actual ofensiva del lodo. Sólo por efecto de un paulatino desquicio moral pudo llegar nuestro movimiento a esta crisis de voluntades y de energías. Porque si los proceces insultan sin recibir su merecido y los malvados pueden impunemente sembrar la confusión y la intriga en el campo anarquista, es porque la tolerancia llega al extremo de la complicidad. Y frente a quedada la primera valla que contenía los desbordos del odio, nadie es hoy capaz de contener esa avalancha de cieno que amenaza con abogarlos a todos.

Nuestras divergencias no se discuten en las tribunas y en los periódicos anarquistas. Se lleva al periodismo burgués, a los pasquines policiales y chantagistas que viven del escándalo, como si a los lectores de esa prensa les interesara saber el motivo que impulsa a ciertos hombres a promover campañas de "moralización" en nuestro campo. ¡No es esa la prueba más concluyente del relajamiento de las normas morales que impidieron siempre operar a los oportunistas y melancólicos en nuestros asuntos a sujetos de sospechosos procedencia!

El sucesor de la calle Loria, con sus derivaciones capitalistas, se agita y discute en las columnas del periodismo más bajo e intrigante. A hombres e instituciones nuestras se les pone en tela de juicio en pasquines de la catadura de "La Unión" y "El Telégrafo". El obrerismo pasquinista favorece la ofensiva del lodo; que dirigen desde el bajo fondo de Buenos Aires individuos de la calaña de Matty y oscuros y tenebrosos personajes que tienen cuentas pendientes con la colectividad anarquista. Un sujeto apellidado Castañeras, desde hace tiempo al margen de nuestro movimiento, amulado hace años por un chantaje a políticos conservadores — entre otros a Beazley, ex jefe de policía, y a

Benito Villanueva, ex senador — dirige también sus ataques a LA PROTESTA desde el orgánillo policial "La Unión". Y ese hombre, que oficia de empresario de elecciones y por esas habilidades de caudillo de comité fue colocado al margen de la organización obrera, se permite hacer comparaciones entre lo que fue este diario en la época de sus correrías y lo que es en la actualidad.

Se trata, como se vé, de provocar la caída del obstáculo que impide manobrar a los políticos, a los truculentos, a los amoraes, a los chantagistas, a los vividores de todo pelaje refugidos en las organizaciones obreras. ¡Acaso tienen otro fin todos los cismas, todas las ofensivas perulianas, todos los ataques de emboscada preparados por los traficantes de las ideas?

LA PROTESTA, culpable únicamente de haber aceptado condicionalmente la colaboración de Barreira después de su ida a "Crítica" — y esa responsabilidad individual, por lo que pudiera significar colectivamente, fulmos nosotros los primeros en plantearla al descalificar por su conducta al ex administrador de este diario —, está puesta en tela de juicio por los que merodean en las cloacas de la burguesía y por los que viven al margen de la moral anarquista. Pero ¿es que esa falta nuestra puede absolver ajenos pecados y facilitar al mismo tiempo la reivindicación de individuos con viejas cuentas pendientes con el movimiento obrero y con la colectividad revolucionaria?

Nos explicamos que los sectores esintáticos aprovechen la ocasión para intentar un desquite. Para ellos, LA PROTESTA fue, es y será un obstáculo. "La Antorchita", por ejemplo, quebró como empresa periodística por culpa nuestra. Los mentores del mismo no llegaron a jefes del proletariado por la oposición de los hombres que no quisieron conculgar con ruedas bolcheviques. El palabrismo se desajugó de la F. O. R. A. debido al descubrimiento de sus maniobras truculentas.

Frente al error de LA PROTESTA, que no hemos ocultado con pretendidas razones moralistas, están los errores de nuestros adversarios. Y ellos sí que han reiniciado en el vicio de crearse intereses particulares en la propaganda y de explotar situaciones peligrosas para favorecer sus empresas.

La propaganda escandalosa, que quiere ser moral, de "La Antorchita", se califica suficientemente con aquellas otras campañas de purificación... que terminaban ya defendiendo a un Comité chantagista, ya propiciando huelgas tortuosas, ya proyectando una lucha de competencia a LA PROTESTA. Y la reyerta promovida por el palabrismo, aranea de un oculto proyecto subversivo, que sólo podríamos conocer ampliamente revisando las cuentas de algunas organizaciones comprometidas a secundar ese juego de pirotecnia. ¡Dónde está, pues, el proceso ético de las divergencias mantenidas en nuestro campo? Una empresa periodística debió ser mentada con el dinero que daría una empresa burguesa a cambio de que se levantara el boicot a sus productos; una oposición surge y se sostiene con fondos gremiales sustraídos para proporcionar una huelga sin huelguistas. Y frente al repudio colectivo, estos sectores viven, organizan ofensivas contra la F. O. R. A. y LA PROTESTA, editan periódicos de escándalo, mandan emisarios al interior de la república para que siembren el odio, lo intriga y la confusión entre los trabajadores.

¡Comprendéis por qué es tan grata el periodismo chantagista esa griteboda de los opositores? ¡Os dáis cuenta de dónde toman sus energías y sus recursos esos grupos disociales del movimiento obrero y anarquista? ¡Apreciais el verdadero fondo de esa campaña vergonzosa sostenida desde varios sectores contra la F. O. R. A. y LA PROTESTA? La ofensiva del lodo cuenta, con el apoyo incondicional del capitalismo, una mano oculta nueva resorte de esa conspiración. Y hay instrumentos conscientes e inconscientes en esa guerra sin tregua que debe-

mos soportar los anarquistas y que dura ya diez años.

La indiferencia y la pasividad es un crimen en estos momentos, compañeros. Si algo hay que discutir y ventilar en nuestro campo, si alguien sobra o está mal colocado en el puesto que ocupa en la propaganda, corresponde a los anarquistas el ventilarlo. Pero, ¡qué anarquismo es el de esos sujetos que acuden a las páginas de la prensa policial y chantagista para poner en tela de juicio la conducta de militantes cuya solvencia los pone al abrigo de toda sospecha? ¡Cómo entienden las ideas y los problemas de nuestro movimiento, individuos que olvidan el fondo de las querrelas que plantean para dedicarse exclusivamente a combatir a otros individuos!

Es la extraña derivación que toman nuestras divergencias internas lo que más debe preocuparnos. Los que hacen escándalo y llevan a todas partes el descrédito y la confusión, no pueden defender propósitos elevados ni causas justas. Son indiscutiblemente agentes provocadores, policías o instrumentos del capitalismo, porque sólo a la burtruesía y al Estado puede beneficiar la destrucción de la F. O. R. A. y de LA PROTESTA y la quebra moral del movimiento obrero anarquista.

Si aun hay anarquistas responsables, aquellos que comprendan la gravedad del peligro, compañeros que sean capaces de oponer las ideas al odio y al rencor de los viles, a ellos corresponde tomar la ofensiva contra la ofensiva del lodo. Reaccionemos; compañeros. Quizás mañana sea demasiado tarde.

## AMO Y CRIADO

Mientras Buenos Aires se emboquece aplaudiendo y vitoreando a Franco y la prensa recurre a los más elegantes epítetos para renegar la empresa del "Plus Ultra", el Sr. Alfonso XIII se esfuerza por demostrar que él también le cabe algo de gloria por el vuelo transatlántico. El Borbón, acostumbrado a tratar de tí a sus ministros, cortosanos y servidores, usa también ese lenguaje bochevique en sus felicitaciones a los aviadores que llegaron a este país en representación de la España clerical y dictatorial.

No deja de ser curiosa la forma familiar y humillante en que el rey cretino trata a Franco. Si el monarca emplea el tratamiento de tú, correspondría al que lo recibe obrar de la recíproca. Pero ya sabemos que el "tú" del monarca español equivale al "che" de nuestros burgueses e informa el mismo espíritu guarango y la misma incultura. Con desprecio tutean nuestros aristócratas de mostador y de estancia a los hombres que consideran en un plano más bajo. Y el mismo estúpido orgullo denota el lenguaje del rey cretino cuando se dirige familiarmente a cualquiera de sus allegados.

Dice un correspondiente que en un buque, en Málaga, entraron en Alfonso XIII del arribo del "Plus Ultra" a Buenos Aires. Seguramente que la noticia le fué dada a los postres, pues se vé que su majestad estaba de buen humor cuando dictó el siguiente telegrama:

"Para Franco. Presente el rey, que te felicita de todo corazón por tu hermosa hazaña que acabas de realizar. Hazme el favor de adelantarme detalles del viaje, e incidentes que hayas tenido, sobre todo después de haber pasado por Fernando de Noronha y el regreso a amarizar en aquellas aguas. (Firmado): Alfonso XIII".

Es el amo el que felicita al criado por una empresa que considera suya y el que le pide informaciones sobre la forma en que emplea su tiempo. Y el servidor cumple al dueño que amablemente le tutea, comenzando a informarle de su "hobby" con estas palabras:

"Señor: Los tripulantes del "Plus Ultra" consideran el mayor galardón la felicitación de Vuestra Majestad y dan un viva al rey". Y, creyendo efectivamente que la gloria de esa hazaña es suya, porque representa a España y es su soberano por la gracia de Dios, y considerando que con algo debe premiar el comportamiento de sus servidores, Alfonso XIII contesta al principal criado de la expedición aérea a la Argentina:

"Está bien. Ojalero que todo haya salido bien. Como recuerdo de este día, te concedo un viaje de gentilembro a ti, a Ruiz de Alda y a Durán, reservándome el demostrar mi gratitud al mecánico Rada. En este momento acabo de firmar el indulto del legionario ferrolano por el cual te interesabas. Tu familia está toda bien y la tengo al corriente de tu viaje.

"Te repito un fortísimo abrazo, y grito con vosotros; ¡Viva España! ¡Viva la aviación española! — Alfonso, rey."

¿Se quiere más más simple? El amo premia a sus servidores, con los que se permite ciertas familiaridades y a los que trata como de la familia. Y los criados, que tienen educación, guardando siempre las distancias a pesar del desahogado señor que a todos tutea, pero que no permite al tuteo para con él, contestan agradecidos:

"Los tripulantes del Plus Ultra reciben un fuerte honor de Su Majestad, con el sombrero de gentiles hombres. En nombre del

Plus Ultra y del pueblo de Ferrol, recibimos con la mayor alegría el indulto del legionario ferrolano y hacemos votos por la felicidad de Su Majestad y de nuestra amada Nación.

"El Plus Ultra, con su viaje ha realizado la verdadera unión de los pueblos iberoamericanos. Nos unimos al grito de ¡Viva España! y de ¡Viva la aviación española! Y del corazón nos sale un ¡viva! a nuestro rey, Franco".

He ahí un criado que sabe hablar de acuerdo con las circunstancias. Hizo una hazaña y el amo le dió el espaldarazo, según la vieja usanza de la caballería andante. Pero, como buen servidor, no se ofende por la forma en que el patrón lo trata y pide cuenta de la empresa a él encorrendo.

De seguro que el lenguaje del rey cretino habrán agrado mucho a los tillagos de Buenos Aires. Si Alfonso de Borbón trata de tí a Franco, ¡por qué ellos no han de tratar de ché a sus mucamos! Si es lo más ché entregarse a ciertas familiaridades de lenguaje con los criados, siempre que éstos no traten de pasarse al pelo...

## "EQUIDAD ROMANA"

Mussolini, el truculento dictador que gobierna a Italia con los recursos de su oratoria de barricada, acaba de hacer una gran frase: "equidad romana". Precisamente porque carece de significación esa palabra, o puede ser interpretada como mejor convenga al jefe de la camorra fascista, la aplica el día para amenazar con una guerra panivita a la vencida y desarmada Alemania.

Contestando al tibio discurso de Stressemann, que calificó de agresivas las recientes declaraciones del dictador italiano respecto al conflicto provocado en el Tiroi por las bandas fascistas, Mussolini dijo en una nueva declaración ante el Senado:

"Confirmo la letra y el espíritu de mi discurso anterior, sin excluir, lo subrayo, la frase en que me referí a la posibilidad de que la bandera italiana sea llevada más allá de la frontera de Brennero, lo que el Dr. Stressemann puede interpretar como guste.

El Dr. Stressemann, en su discurso, no hizo más que confirmar todos los puntos de mis declaraciones".

Después de esa fanfarrona amenaza, Mussolini manifestó que los italianos interpretaron su frase sobre el Brennero en el sentido de que Italia jamás consentiría en la violación de los Tratados de paz que garantizan las fronteras demarcadas con sangre.

Agregó que Stressemann no ha desmentido una sola de sus acusaciones y negó que Italia haya exigido un pacto suplementario de garantía de Brennero, diciendo también que era imposible comparar la minoría italiana con la yugoslava y la alemana del Alto Adigio.

Y aquí viene la gran frase del truculento dux:

"Apenas necesito repetir cual es nuestra política en el Alto Adigio, que yo denominaré "Equidad romana", y que seguirá siendo siempre la misma — declaró Mussolini. Y el provocador continúa diciendo que la población de habla alemana del Alto Adigio no constituirá una minoría nacional, y que Italia no consentiría que se discutiera este punto en ninguna Asamblea o Consejo, pues ante una medida de esa especie el Gobierno fascista reaccionaría con toda energía".

La "equidad romana" del fascismo se ha

ra en la cachiporra, en el puñal y en el revolver. Y Mussolini puede gritar fuerte sus propósitos imperialistas, pues sabe que Alemania no se atreverá a contestar con las mismas palabras sus premeditadas provocaciones.

## EL GLOBO DE LA CENTRAL SOCIALISTA

No creíamos tan fallos de seriedad a los serios doctores del movimiento obrero. Comprendemos, naturalmente, que el partido debe inflarse en los períodos gravísimos — cuando está por partir la dama Democracia su período ca leñigada de diputados, senadores o concejales — y exhibir el vientre redondo repleto de programas y de platifloras electorales. Pero, ¿es posible aplicar el mismo procedimiento a la preñez sindicalista que desde hace tiempo atienden las comodonas del comité gremial?

Coca, diputado zapatero, inventó la Argentina la cocuina sindical-parlamentaria. Y los doctores del partido, creyendo en las habilidades de ese cocu vacío, se entregaron a la tarea de improvisar una central obrera. Sin obreros, claro está, no se fabrican organizaciones. Y como con la Confraternidad, los sañtres, los talabarteros y los municipales socialistas no es posible dar una impresión de fuerza, entraron en campaña los sellos sindicales y reunieron varios nombres que solo valen en las gravadas de roma.

La central obrera socialista, en un reciente comunicado de "La Vanguardia", como adherente a la Federación Local de Junio. Y esa es una colosal mentira. En Junio no hay Federación Local. Ni siquiera cuando los socialistas con un gremio organizado. El único sindicato con vida en aquella localidad, es el de pañadores, adherido a la F. O. R. A.

Esa mentira de los cocos y caceros de la futura *tercera central*, la puntualiza la nota que transcribimos a continuación:

Sociedad Obreros Pañadores, Junta, F. O. P., adherida a la F. O. R. A. — Compañeros de LA PROTESTA. Salud y anarquía!

La presente tiene por objeto manifestarles que habiendo circulado la carta orgánica de la nueva central obrera, o central socialista, y como aparece como adherida a la asociación congreso, constituyente la F. O. Local de Junio — de lo que también dió cuenta LA PROTESTA — desearnos que publiquen en el día de la más rotunda demencia a tales informaciones. La F. O. Local no existe; el gremio de obreros pañadores es el único que queda organizado de dicha Federación, y es por lo tanto, el único que está el sello de la misma desde que se dió por disuelta. Por lo tanto, son completamente antojadizas las informaciones que dan los tres socialistas que en esta localidad pretenden hacer cómplice de las maniobras del partido a una Federación inexistente.

Si no otro motivo los mueve fraternalmente, por la Comisión, Manuel Fernández, secretario.

Hay dos sellos que dicen: S. O. Pañadores, F. O. R. A., Junio, F. O. P. — Federación Obrera Local, Junio (Buenos Aires).

Este caso concreto demuestra en la forma en que los socialistas inflan el globo de la *tercera central*. ¿Es que el partido aprendió, por intermedio de Coca, las mañas del camaleonismo? No creíamos que fueran tan chistosos los serios doctores en socialismo.

## CORAZON Y CEREBRO

### Integración de la personalidad revolucionaria

No hay almas tan petrificadas como para resultar insensibles al dolor ajeno, excepto aquellas previamente desnaturalizadas por el ejercicio de la maldad. Lo que se observa es que el hombre es apto para ser bueno y para santo. Todo consiste en el género de pasiones que el hombre contribuya a desarrollar en él. Máquina inconsciente aun por la severidad de razonar, personalidad independiente aunque no detectas sobre los problemas humanos con arreglo a un criterio bastante amplio. Suele ocurrir que el más ignorante de pruebas de excelsa bondad, mientras las más ilustrados son inconmovibles al dolor ajeno. Uno, porque no se lo explican, refleja sus vibraciones en los propios senos; otros, porque lo suponen falso y necesario, lo contrastan con un imperativo de la vida humana y lo acrecientan con su indiferencia. Los demás lo perpetúan conscientemente en burocracia a las formas del derecho establecidas, como quienes cumplen una función social ineludible. Para éstos el deber de humanidad tiene dos aspectos diferentes: uno consiste en evitar el mal necesario y otro en causar todo el mal necesario para reproducir otro.

Pero no saben que esto determina no evita lo que otro sistema, según el mundo es irremisible. La experiencia no los ha ilustrado ni aun después de un inmenso ciclo histórico, en que el castigo ha servido de norma para regular las relaciones del hombre, sus resultados positivos. De ahí el profesoralismo de la maldad perpetrado por todos cuantos ejercen funciones autoritarias.

La parálisis de la sensibilidad mediante un proceso de castración de los sentimientos crea al verdugo. No importan los móviles. Pueden fundarse en los más ridículos principios morales y ser manifestaciones de barbarie. En nombre del bien la teocracia levanta las hogueras de la inquisición, y a no ser por la protesta de los pueblos, espantados de horror, hubiera sometido al mundo al imperio de la aruz y el hisopo, no permitiendo la más leve manifestación del pensamiento. El poder civil excluyó la amenaza, pero trajo una realidad no menos cruel, es impuso un nombre del derecho humano y no divino. Pero armó el otro de la autoridad, otorgado por dios a cierta clase de hombres, para castigarlos en nombre de otra ficción: la ley. Y el mundo siguió girando sobre el error milenarrio, agravando la dignidad de la especie, acarreado en la noche de la justicia, vituperando el derecho bien entendido y desgarrando implacablemente su propia carne.

Aparada de su órbita la función del hombre, debió azuzar el instinto para no malograrse. Las facultades que más lo distinguen como ser racional precleraron lentamente. Hoy es imposible ser bueno. No lo fué ni el ambiglo personaje de la leyenda cristiana. Tuvo sus momentos de lucidez y terminó por complicarse en el horrendo delito de su divino padre, dejando en pie las penas del

interno para corolario de las que se sufren en el mundo.

Sin embargo, el hombre no ha negado en absoluto su naturaleza. Cuando sea posible... el hombre no se aparta de su naturaleza...

Ve el panorama doliente. Millares de seres sucumben en lenta agonía por falta de pan... Otros tantos se suicidan en las ergatas capitalistas...

Después el presidio recoge los despojos que el juez destinga del victuorio cuerpo... Entre las sombras tétricas de sus muros...

Pero también este órgano resulte ineficiente como factor de justicia. Una cosa es convivir ante el ajeno sufrimiento...

Quien mal anda, mal acaba. Al acordarse del cerebro aventurero González Ledesma, aquel "monstruo" del movimiento anarquista...

El dolor es autoritario. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

sentimiento hubieron de llevarnos hasta a pactar con el enemigo, que significaba tanto como deponer nuestras propias armas...

OTRO ASESINATO POLICIAL. Sobre la miseria, las persecuciones. Aquellas huellas del trabajo esclavo, sobre no poder con el peso de la explotación...

POLITICA "OBRERA". Nos escriben unos camaradas de Marcos Juárez, provincia de Córdoba, enviándonos un manifiesto y pliego de condiciones...

Las ideas de Max Stirner. Es difícil resumir la riqueza de ideas expresadas en "El Único y su propiedad", no en tanto ha conquistado ese libro fama mundial...

QUIEN MAL ANDA, MAL ACABA. Al acordarse del cerebro aventurero González Ledesma, aquel "monstruo" del movimiento anarquista...

QUE LO HICIERAN LAS MUJERES, PASE. Se ha dicho que en Montevideo algunas mujeres, de mal gusto, por cierto, y de peor condición...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

Los vialistas detuvieron ante el edificio y entonces Cirio abandonó su pueblo para descansar su revólver a maldad contra el mundo...

OTRO ASESINATO POLICIAL. Sobre la miseria, las persecuciones. Aquellas huellas del trabajo esclavo, sobre no poder con el peso de la explotación...

POLITICA "OBRERA". Nos escriben unos camaradas de Marcos Juárez, provincia de Córdoba, enviándonos un manifiesto y pliego de condiciones...

Las ideas de Max Stirner. Es difícil resumir la riqueza de ideas expresadas en "El Único y su propiedad", no en tanto ha conquistado ese libro fama mundial...

QUIEN MAL ANDA, MAL ACABA. Al acordarse del cerebro aventurero González Ledesma, aquel "monstruo" del movimiento anarquista...

QUE LO HICIERAN LAS MUJERES, PASE. Se ha dicho que en Montevideo algunas mujeres, de mal gusto, por cierto, y de peor condición...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

DE MONTEVIDEO. Males sociales y "remedios" políticos. La casa propia, la miseria y la tuberculosis. Un diario burgoés de tendencias tan reaccionarias como todos los diarios burgueses...

OTRO ASESINATO POLICIAL. Sobre la miseria, las persecuciones. Aquellas huellas del trabajo esclavo, sobre no poder con el peso de la explotación...

POLITICA "OBRERA". Nos escriben unos camaradas de Marcos Juárez, provincia de Córdoba, enviándonos un manifiesto y pliego de condiciones...

Las ideas de Max Stirner. Es difícil resumir la riqueza de ideas expresadas en "El Único y su propiedad", no en tanto ha conquistado ese libro fama mundial...

QUIEN MAL ANDA, MAL ACABA. Al acordarse del cerebro aventurero González Ledesma, aquel "monstruo" del movimiento anarquista...

QUE LO HICIERAN LAS MUJERES, PASE. Se ha dicho que en Montevideo algunas mujeres, de mal gusto, por cierto, y de peor condición...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

LA PROTESTA. Diario de la mañana. Aparece los días lunes. Suscripción mensual a \$ 2.00. En las principales publicaciones, \$ 2.00.

OTRO ASESINATO POLICIAL. Sobre la miseria, las persecuciones. Aquellas huellas del trabajo esclavo, sobre no poder con el peso de la explotación...

POLITICA "OBRERA". Nos escriben unos camaradas de Marcos Juárez, provincia de Córdoba, enviándonos un manifiesto y pliego de condiciones...

Las ideas de Max Stirner. Es difícil resumir la riqueza de ideas expresadas en "El Único y su propiedad", no en tanto ha conquistado ese libro fama mundial...

QUIEN MAL ANDA, MAL ACABA. Al acordarse del cerebro aventurero González Ledesma, aquel "monstruo" del movimiento anarquista...

QUE LO HICIERAN LAS MUJERES, PASE. Se ha dicho que en Montevideo algunas mujeres, de mal gusto, por cierto, y de peor condición...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

EL DOLOR ES AUTORITARIO. Ecuador es un país que gime bajo el yugo de la casta militar. Un grupo de macheteros...

# Movimiento obrero

## O. MOBAISTAS Y ANEXOS

(Tandil)

Boicot a la fábrica de mosaicos "Los Molinos", de Masarro y Otranto.

Trabajadores de nuestro sindicato llaman la atención de todos los hombres conscientes sobre el conflicto que, en contra nuestra voluntad, nos hemos visto obligados a declarar a la fábrica de mosaicos que en esta ciudad explota los burgueses Masarro y Otranto.

Meses pasado nuestros sindicato pasó un modestísimo pliego de condiciones a todos los dueños de fábrica, en el que se reclamaban pequeñas mejoras del trabajo. Todos los dueños de fábrica firmaron nuestro pliego, sin hacer objeción alguna. Pero los burgueses Masarro y Otranto empezaron por desconocerlo, no pagando los precios que en dicho pliego se estipulaban para cada clase de mosaicos y tratando de intimidar y sobornar algunos obreros para que alienasen sus votos y bases manobras de explotadores con en tramas de buitres.

En conocimiento de estos hechos y de otros no menos malos y canchales que diariamente realizaban estos explotadores, llamé a una asamblea para resolver este asunto. En dicha reunión se acordó pasar una nota a estos caballeros, en la que se les exigía cumplir con las condiciones estipuladas en el pliego firmado anteriormente. Como contestación a esta nota dieron el silencio e intimidaron en todas formas a unos cuantos muchachos recién vendidos de Italia que ocupan en su fábrica a los que tratan peor que los antiguos amos trataban a sus esclavos.

Non venos, pues, obligados a aceptar este conflicto que los señores explotadores pombardados han provocado sin tener en cuenta que a nuestro lado están todos los obreros organizados de Tandil dispuestos como nosotros, a luchar hasta lograr vencer su nepotismo.

Por lo tanto, ¡boicot a la firma Masarro y Otranto!

LA COMISION

## HUELGA

### FEDERACION O. DEL CALZADO

Casa Guida — Castro Barros 331—

El conflicto que el personal de esta casa sostiene, marcha derecho al triunfo. Hace catorce días que el personal se lanzó a la calle, y no le ha sido posible al burgués concluir ni los pocos que quedaban a punto de terminar cuando se declaró la huelga. Como el Judio Errante, el patrón y los botines ardan de taller y nadie ha querido sacarlo de tan difícil trance. Pidió obreros il bres, y al eso consiguió.

Des camino a seguir le quedan, y no pasará de esta semana sin que tenga que cederse por cual de ellos ha de marchar. O acredi con sus obreros, o larga el sueno a quien le corresponde, el que hará de lo que le plazca.

Nos encontramos frente a un caso muy original. Por ser tan original, no resistimos la tentación de darlo a publicidad.

Trátase de la señora del burgués, de cuando en cuando le pega un chifido al le bres que mueve la cola continuamente frente a su puerta, éste, de dos saltos se pone al pie de sus reales plantas, ufano y contento. Por medio de esas que entre ambos entienden, la dama le ordena que le traiga ante su presencia, a uno de los huelguistas que se hallan en servicio de guardia. El lebré agacha el hocico, tiende la cola hacia atrás y sin resollar, en el camino, va y vuelve con la plega. La honorable señora rie unos segundos ante la faz del obrero, enojada de indignación. Realizada esta escena grotesca, el lebré recibe la orden de que suelte al obrero, el cual vuelve a su lugar estallando de ira por la vejación que se le acaba de hacer. Hubo días que el apetito de la dama no se sació con uno ni con dos casos.

No se tratará de un caso de erotomanía. Sea lo que sea, el personal, por unanimidad, resolvió dejarse conducir a la comisaría cien veces si es preciso, pero ni una más ante la patróna.

Se recomienda al gremio la debida solidaridad.

EL C. DE HUELGA

## CONSTRUCTORES DE CARRUAJES, CARROCERIAS Y ANEXOS

### NUESTROS MOTIVOS DE HUELGA—

El personal de la casa Blas Hnos. se vió obligado, en defensa de sus derechos, a haber abandono del trabajo hasta tanto no nos devuelvan los aportes que ellos no aportaron a la casa de publicaciones.

Nosotros no queremos ni hemos querido que se nos descuenta aporte alguno. Trime ro, porque no nos alcanza para nuestros miembros lo que actualmente ganamos, y segundo, encontramos injusto que sin nuestro consentimiento se nos venga descontando actualmente.

La única caja es la de su boletín. Por estas razones y en salvaguarda de nuestra dignidad de obreros, no nos tratemos más, yendo a trabajar a la casa del burgués Blas Hnos. Boedo 558. ¡Adelante, compañeros!

LA C. Y EL C. DE HUELGA

## ¡GUERRA A LA GUERRA!

Habiendo recibido una cantidad de ejemplares de la segunda edición de este Album, editado por los compañeros de Francia, le ofrecemos nuevamente a los camaradas. Todos aquellos a quienes se les había enviado el que estaba agotado, pueden renovar el pedido.

Precio del ejemplar: \$ 0.30.

gremios. Camaradas: el triunfo de nuestra causa reside en el espíritu de sacrificio de los que la defendemos.

EL SECRETARIO

## A LOS ANARQUISTAS DE PARQUE SAAVEDRA

Varios de los compañeros concurrentes a la reunión convocada para el último domingo, invitamos de nuevo a los anarquistas de esta zona de la capital, a la que se efectuará en el mismo local, el próximo domingo 14, a las 9 horas, por no haberse podido celebrar la anunciada, objeto de cambiar ideas sobre la formación de un grupo de propaganda.

Local: calle Arribeños (Sociedad O. Panaderos).

LA COMISION

## ATENE0 R. DE VILLA ORESPO

Este Ateneo llama a todos sus componentes y simpatizantes a la reunión que se realizará el viernes 12, a las 20.30 horas.

Se desea la presencia de todos los compañeros. Hay un asunto importante que tratar. Local: Aguirre 1195.

F. O. LOCAL BONAERENSE

## A LOS REVISADORES DE CUENTAS—

Se notifica que el balance perteneciente al mes de enero se encuentra listo para ser revisado. Se recomienda concurrir el viernes 12 a las 21 horas, en nuestra secretaría, los camaradas revisadores.

EL CONSEJO LOCAL

## O. DEL PUERTO DE LA CAPITAL

Para mayor éxito de los actos que realiza esta organización en pro de las libertades públicas, conciamos a todos los trabajadores de la estiba y en general a los de la ribera, a concurrir a nuestra gran asamblea que tendrá lugar el domingo 14, a las 9 horas, en el Teatro Unión de la Boca, Olavarría 638.

En dicho acto la C. Administrativa presentará una moción que consiste en la paralización del trabajo en la ribera por 24 horas el día que las asambleas lo determinen.

Se tratará, además, la siguiente orden del día: Hay necesidad de estudiar un pliego de condiciones para ser presentado al C. de Navegación Transatlántica, al C. Cerealista, al C. del Carbón, etc? — ¿Qué actitud asumiremos con los trabajadores que pertenecen a la A. N. del Trabajo y a la Liga Patriótica? ¿Colaborar en nuestras filas? — Al asociarse en esta organización no debe exigirse el pago de cuotas atrasadas?

Es de desear que en adelante sea un orgullo para todo trabajador portuario exhibir su carnet con el mes al corriente, trayendo a esta Sociedad de Resistencia del Puerto de la Capital el espíritu de asociación y de lucha que la animó siempre y que fué en otra el fantasma del capitalismo y del Estado.

LA COMISION

## U. O. EXPENDIDORES DE NAFTA

Ponemos en conocimiento de todos los compañeros efectivos y relevantes que no ha concurrido a ocupar sus nuevos puestos el lunes pasado, que debería haberlo impuesto, gabiéngale el próximo viernes 12, debiendo pasar en ese día por secretaría a las 19 horas, para dárles la orden correspondiente.

En el caso de que así no lo hicieran, sin que justifiquen las causas, quedarán berrados de la bolsa, y pasarán los camaradas que les signa en orden de la lista a ocupar sus puestos.

LA COMISION

## UNION G. DE PICAOPEREROS Y GRANITEROS

Habiendo el día 7 pasado la asamblea de cuarto intermedio, se ruega a todos los compañeros no faltar a la del domingo 14, en el local B. Mitre 3270, a las 20 horas.

EL SECRETARIO

## NOTAS VARIAS

### C. P. PRESOS Y DEPORTADOS

(Bahía Blanca.)

A los compañeros que poseen talonarios de rifa a beneficio de este Comité y que fué

sorteado la última jugada de la Lotería Nacional el año próximo pasado y que no han devuelto, se encarece lo hagan a la brevedad posible, al no quieren que su nombre sea señalado.

Otros y valores a Juan Linker, febrero. NOTA.—Los premios de esta rifa pueden retirarse en el local de la calle Saavedra, los viernes y domingos, a las 20.30.

## "BANDERA DE COMBATE"

(Córdoba)

Para todo lo relacionado con este periódico, dirigirse en lo sucesivo a la calle Rivera Indarte 672, a nombre de Esteban Domingo.

LA AGRUPACION

## C. PRO PRESOS PANADEROS

(San Martín)

Este Comité, disuelto a raíz de varias dificultades, ha resuelto reorganizarse de nuevo para atender las necesidades inherentes a su misión, lo que pone en conocimiento del gremio a los efectos de las relaciones con las demás entidades similares.

EL SECRETARIO

## COMITE PRO PRESOS

(Zárate)

Encarece a las instituciones y compañeros a quienes ha remitido talonarios de la rifa que tiene en circulación, se sirvan acusar recibo de los mismos, pues hay varios que no lo han hecho a pesar de los reiterados pedidos en este sentido.

EL SECRETARIO

## U. EXPENDIDORES DE NAFTA

Se recomienda a los compañeros matesos efectivos y relevantes efectivos, que al solicitar suplentes lo hagan con anticipación a secretaría, de las 17 a 18 horas, a objeto de no entorpecer el orden general del trabajo en la forma establecida.

Del mismo modo se recomienda a los compañeros suplentes concurrir a secretaría a las horas indicadas, así el compañero encargado de la bolsa de trabajo puede con regularidad desempeñar su cometido y atenderse debidamente los pedidos de suplentes.

LA COMISION DE BOLSA

## A. A. "LUZ EN LA OSCURIDAD"

Comunica a las organizaciones y compañeros que la rifa puesta en circulación por esta agrupación en pro de la gira, fué sorteada el último día de enero, por la Lotería Nacional, resultando premiados los siguientes números: 10, 690; 20, 605; 30, 695

EL SECRETARIO

## OBREROS PANADEROS

(Bragado)

Habiendo trasladado su local social a la calle Leandro Alem 1788, las entidades que mantienen relaciones con este sindicato de bres dirigirse en adelante a la dirección indicada.

EL SECRETARIO

## AGRUPACION AUXILIAR DEL C. PRO PRESOS Y DEPORTADOS

A los compañeros que se han comprometido para ayudar económicamente al Comité Pro Presos y Deportados por intermedio de esta agrupación, se les recuerda que pueden depositar sus cotizaciones en los locales de las siguientes instituciones:

LA PROTESTA, Perú 1637; F. O. del Calzado, E. Unidos 3945; Ateneo D. de Villa Crespo, Aguirre 1195; B. "Cultura Libertaria", Andonogui 2698, Villa Urquiza; Ateneo A. Parque de los Patrios, Almirante 694; Paraná 134 y en nuestra secretaría, Agüero 390.

Asimismo, se comunica que esta Agrupación ha autorizado para cobrar a los siguientes compañeros: Adolfo Verde, R. Franco, M. Alvarez, H. H. Gabarzo y A. A. García.

¡Solidaridad, camaradas!

LA AGRUPACION

## G. PRO BLOQUEO A FIGUARO

Recomendamos como siempre el boicot a los productos del Trust tabacalero, formado por Ficoardo y Oia. y la Compañía Argentina de Tabacos. Las marcas bicotadas son las siguientes:

Oligarrillo; "A", Regio, Príncipe de Gales, Reina Victoria, Barrileto, La Epoca, Gloria, La Pompa, El Popilar, Ideal, Brasil, "H. P.", Iris, Thiana, Oro, La Oubana, Excelior, Triunfo, Sociales, Colmena, Sublimas y Goal.

Tabacos, picadura y hebra: Virginia, Crispi, Popilar, Margarita de Saboya, Pedro II, Humberto I., Bahía, Francia, La Colmena, El Indio, El Toro, Milano, América, Cerro Corá, y las marcas de la Compañía Argentina de Tabacos.

¡Solidaridad, trabajadores!

EL SUBCOMITE

(De Santa Rosa.—F. O. R. A.)

Pone en conocimiento de las organizaciones de la F. O. R. A. y compañeros que man tienen relaciones con el mismo, que todo lo relacionado con tesorería debe ser dirigido a A. Iglesias, por haberse ausentado de esta el compañero Rosendo Gutiérrez.

EL SUBCOMITE

## FANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

(Junín)

A todas las organizaciones obreras que hayan recibido o no nuestra circular número 7 y 2, les participamos que el conflicto que la panadería "La Equidad" está en pie. A partir del 10 del corriente los indicados los molinos de los cuales no deben trabajar harina.

EL SECRETARIO

## "TIERRA LIBRE"

Ponemos en conocimiento de todos los camaradas de la región que la rifa que el Comité ha puesto en circulación a beneficio del periódico "Tierra Libre" ha quedado postergada para la última jugada del mes de mayo de la Lotería Nacional.

Esta resolución fué tomada porque aún nos quedan varios talonarios sin vender. Si algunos compañeros de buena voluntad que se interesan por la vida del padilla marcuista del Norte desean vender estas rifas, consistentes en los siguientes premios: 10, la monumental obra de E. J. Huchel: "El Humano y la Tierra" (encuadernado) 20, un diccionario "Pequeño Larousse", pueden solicitarlas a este Comité. Dirigirse a Juan C. Medina, Las Heras 65, Buenos Aires.

LA ADMINISTRACION

NOTA.— Los camaradas que tengan algún dinero para el periódico pueden enviarlo a A. A. "AURORA LIBERTARIA" (Rosario)

¡Desea estrechar relaciones con las agrupaciones que están de acuerdo con la FORA, a los efectos de la propaganda.

Correspondencia a José Díaz, Paraguay, número 1636.

## MOZOS, COCINEROS Y ANEXOS

(Tandil)

Ponemos en conocimiento de los compañeros y organizaciones que mantienen correspondencia con este sindicato, que en lo sucesivo deben dirigirla a San Martín 295, que es donde actualmente hemos trasladado nuestra secretaría.

EL SECRETARIO

## MOZOS Y ANEXOS DE LA CAPITAL

Recibimos de Montevideo un telegrama manifestándonos que se halla en huelga el Hotel Pochos.

Por lo tanto, se notifica a todos los mozos y anexos no deben aceptar trabajo para aquella ciudad.

EL SECRETARIO

## FUNCIONES Y CONFERENCIAS

SINDICATO FERROVIARIO (Remedios de Escalada)

Gran conferencia pública, sobre cuestiones ferroviarias, hoy viernes 12, a la salida de los obreros, en el portón Este de los talleres.

Hablarán varios oradores.

Compañeros: No faltéis a este acto de capacitación gremial y educación ideológica.

LA O. PROVVISORIA

**Talleres Gráficos**

**LA PROTESTA**

Se hace toda clase de trabajos de imprenta y de encuadernación

LIBROS — FOLLETOS — REVISTAS

PERIODICOS — CARTELES — PROGRAMAS — RECIBOS — ESTAMPILLAS DE COTIZACIONES — CARNETS — ESTATUTOS — SELLOS DE GOMA — CLICHES — ESTEREOTIPIAS — FOTOGRAFADOS — PAPEL CARTA — SOBRES, ETC., ETC.

